

**Temperaturas extremas de Avila**

Del Observatorio de la capta  
Máxima 12,2 a las 13,20 h.  
Mínima, 5,5 a las 2,10 h.

## Derecho de la Iglesia a usar el cine, radio y televisión

### Se reúne en Roma le Comisión Pontificia para cumplir el programa expuesto por Pío XII

CIUDAD DEL VATICANO.— Bajo la presidencia de monseñor O'Connor se reunió el Consejo presidencial de la Comisión pontificia para cine, radio y televisión. Después de manifestar su profunda gratitud al Santo Padre por su discurso sobre el cine ideal, pronunciado con ocasión de las audiencias del 21 de junio y 23 de octubre pasado a los representantes del mundo cinematográfico, el Consejo hizo un llamamiento a los católicos para que todos se esfuerzen dentro de sus posibilidades, con el fin de que el cine opere y se acerque en sus realizaciones al alto ideal que la Iglesia le ha propuesto expresamente.

El Consejo deliberó además sobre distintos problemas referentes a «Valoración moral de los espectáculos» y a los programas religiosos de la radio y de la televisión. No escapó a la consideración de los miembros del Consejo el número de casos y deplorables ataques contra la desinteresada y solícita labor que, a precio de tantos sacrificios llevan a cabo las instituciones católicas para dar a los fieles y a los hombres de buena voluntad una objetiva valoración moral de los espectáculos.

En relación con los problemas inherentes a las emisiones católicas de radio y televisión en los países católicos, el Consejo manifestó su ardiente deseo de que

las autoridades garanticen a la Iglesia el derecho de usar los poderosos medios de difusión para colaborar en la santificación de las almas por medio de programas religiosos y educativos.

Monseñor O'Connor anunció la próxima publicación de la obra en que se recogen la doctrina de la Santa Sede y el episcopado en relación con el cine.—EFE.

El deber de la asistencia a los ancianos

CIUDAD DEL VATICANO.— Con asistencia del ministro Fanfani, se ha inaugurado un congreso de estudios sobre problemas de asistencia de la Democracia Cristiana a las personas ancianas. Al iniciar la sesión, la directora central de la Oficina dió lectura del siguiente mensaje pontificio:

«Alegra nuestro corazón de Padre que corazones generosos, impulsados por la caridad evangélica, que cuidan con solicitud a las personas ancianas reivindicuen para la familia el derecho y el deber de una asistencia que aleje de los ancianos la humillación, el descuido y el abandono.

Son venerandas las casas cuando son corona gloriosa de una vida de honradez en obsequio de la justicia. Ellas esconden un tesoro de ciencia para la juventud, una lección de prudencia, sacrificio y generosidad.

Al dar la bienvenida cordial al nuevo Comité, promotor de tan noble causa, deseamos un feliz éxito en su programa, e implorando la ayuda divina, impartimos de corazón a cada uno de los miembros y a su labor la bendición apostólica.»

## Se descubre un complot contra Rojas Pinilla

BOGOTA.— Un funcionario del Gobierno provincial ha manifestado que existía una conspiración para derribar el régimen del Presidente Rojas Pinilla el próximo día 20. Los círculos oficiales de Bogotá manifiestan que no tienen conocimiento de tal conjura.

Según los informes llegados de Popayan, capital de la provincia de Cauca, el secretario de Finanzas de la provincia, Miguel A. Muñoz, manifestó ante una reunión pública del Consejo Administrativo que «las oligarquías liberal y conservadora habían fijado la fecha del 20 de diciembre para una conspiración contra el Gobierno nacional».

El periódico conservador «El País», de Cali, es el único de Colombia que publicó ayer la noticia. Dice que el Gobierno de Cauca facilitará un comunicado explicando las acusaciones de Muñoz.—EFE.

## La Misión militar española presencia unos ejercicios de los paracaidistas egipcios

Agasajo del vicemarsal del Aire

EL CAIRO.—La Misión militar española que preside por el general Alvarez Serrano, visitara Egipto, ha presenciado unos ejercicios realizados por paracaidistas egipcios. Asimismo visitó el Cuartel General de la Aviación egipcia y la fábrica de aviones de instrucción. Los miembros de la Misión militar española fueron obsequiados con una comida por el vicemarsal del Aire, Mohamed Sidky.

El coronel de la Aviación española don Gonzalo de Isidro López de Haro manifestó a un corresponsal de la United Press que los paracaidistas egipcios estaban magníficamente preparados y elogió asimismo la capacidad de los pilotos en el manejo de aviones a reacción.—EFE.

## Una mata de garbanzos de 80 centímetros de altura

GRANJA DE TORREHERMOSO (Badajoz).— El agricultor de esta localidad, Celestino del Pozo, ha obtenido en terrenos sembrados en la pasada cosecha, una mata de garbanzos de ochenta centímetros de longitud y diez de tronco, muy poblada de hojas. La planta se halla expuesta en un céntrico bar de esta localidad.—(Cifra).

Anúciense en  
«EL DIARIO DE AVILA»  
Administración: Plaza del Teniente Arévalo, núm. 7.

## Ayer ingresó España en la O.N.U.

### DIEZ VOTOS FAVORABLES Y UNA ABSTENCION (BELGICA) EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD

#### En la Asamblea General tuvimos cincuenta y cinco votos y se abstuvieron Bélgica y Méjico

#### Rusia retiró la candidatura de Mogolia y puso veto al Japón

Dicen de Nueva York: En el más dramático e inesperado acto de toda la historia de la O. N. U. el Consejo de Seguridad se reunió hoy, a petición rusa, para considerar la cuestión de la admisión de nuevos miembros, sobre la que el mismo Consejo se pronunció ayer en términos que se consideraron catastróficos y que fueron catalogados como definitivos. La decisión de ayer obstruyendo el ingreso de los 18 países queda así revocada en principio y el asunto abierto de nuevo a otra decisión que promete ser tan dramática y espectacular como la anterior, y que está montada sobre auspicios de solución semejantes a los que se creía que evitaban ayer antes de producirse la catastrófica negativa.

Nueva propuesta soviética

El Consejo de Seguridad se abrió para considerar una nueva propuesta soviética, cuyo contenido específico ha estado envuelto en el máximo misterio para la inmensa mayoría de los delegados, periodistas y observadores, lo está todavía a la hora de redactar esta primera parte de mi crónica, treinta minutos antes de comenzar la sesión, fijada para las cuatro de la tarde, hora de Nueva York, que son las diez de la noche hora de Madrid.

Por coincidencias típicas de la profesión periodística estoy en situación de anunciar que la propuesta que va a someter el delegado soviético consiste en admitir hoy a 16 países, dejando fuera del paquete de 18 a Mogolia Exterior, a la que no acepta la China nacionalista y a Japón, con quien la U. R. S. S. está todavía en esta, técnico de guerra al no haberse firmado aún entre los dos países el tratado de paz.

La noticia de que los rusos habían pedido la nueva reunión del Consejo de Seguridad para reconsiderar el tema de las admisiones comenzó a circular por los pasillos de la O. N. U. La gente comenzó a elucubrar sobre lo que los rusos estarán tramando, y muchos continúan elucubrando todavía. Se dice por ahí que los rusos proponen aceptar a los 17, excluida Mogolia Exterior. Otros

dicen que se trata de excluir a Japón a cambio de que tampoco ingrese Mogolia Exterior. Otros, por último, creen que el delegado ruso va a intentar nuevamente franquear la entrada de la totalidad de los dieciocho.

Exclusión de Mogolia y Japón por la propuesta soviética

Todas estas versiones son equivocadas y lo único cierto es que el delegado soviético, Sobolef, propone excluir a Mogolia Exterior y Japón, y admitir a los 16 restantes, entre los que se cuenta España.

Al desistir de prestar en favor de Mogolia, los rusos han eliminado el obstáculo de China, que no tendrá base para poner otra vez su veto, como hizo ayer. La decisión final, mediante esta maniobra rusa tendrá que ser tomada por Estados Unidos, quien se verá obligado a usar el veto

para impedir la operación, en cuya caso tendrá que cargar con toda la responsabilidad o dejar pasar a los 16, que es lo más cerca que se podría llegar de la universalidad en que está interesada la inmensa mayoría.

El ingreso de España aprobado por diez votos a favor y la abstención belga

El ingreso de España en la O. N. U. fué definitivamente aprobado por diez votos a favor, ninguno en contra y una abstención, siendo Bélgica la única nación de las once que componen el Consejo de Seguridad que se ha abstenido. Junto a España fueron admitidos los otros quince países siguientes: Albania, Jordania, Irlanda, Portugal, Hungría, Italia, Austria, Rumania, Bulgaria, Finlandia, Ceilán, Nepal, Lituania, Camboya y Laos.

(Continúa en 3ª página)

## Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 15.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy, han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero, 37.312 premiado con 500.000 pesetas, que ha correspondido a Alicante.

Segundo, 43.668, premiado con 300.000 pesetas, que ha correspondido a Alicante.

Tercero, 30.821, premiado con 150.000 pesetas, que ha correspondido a Barcelona, Córdoba, Palma de Mallorca y Vallecas.

Premiados con 9.000 pesetas: 9.278, 31.798, 27.227, 43.423, 9.779, 44.174, 2.978, 41.226.—(Cifra).

## Gaitskell jefe del laborismo británico

Sacó 157 votos, frente a Bevan (70) y Morrison (40)

LONDRES.—El candidato del ala derecha del partido laborista, el ex ministro de Hacienda Hugh Gaitskell ha sido elegido jefe del partido. Su victoria—157 votos frente a 70 el extremista de izquierda Aneurin Bevan y 40 el moderado Herbert Morrison—ha sido resonante. Gaitskell, que sucede a Clement R. Attlee, dimitió la semana pasada al aceptar el nombramiento de conde de la Reina Isabel, es el jefe potencial de un futuro Gobierno laborista. Cuenta cuarenta y nueve años de edad.

## Veintiún carniceros multados en Jaén

JAEN.—El gobernador civil ha impuesto multas de 10.000 pesetas a 21 carniceros con establecimientos en el mercado de Abarotos y otros lugares de la ciudad, por tener desabastecidos a la misma de carne en el día de hoy.

Las multas han sido impuestas a propuesta del alcalde. El gobernador civil en la nota en que comunica estas sanciones dice que el desabastecimiento se ha producido sin que los carniceros dieran explicación alguna de su actitud a las autoridades legales o del Gobierno, ni tampoco de que fuese a producirse este hecho.—(Cifra.)

## Tres reivindicaciones de la Iglesia argentina

El obispo auxiliar de la archidiócesis bonaerense, monseñor Manuel Tato, ha declarado que si bien la Iglesia prescinde de las cuestiones políticas, reclama ciertos derechos por haber sufrido la persecución durante el régimen peronista.

Las tres reivindicaciones planteadas por la Iglesia católica son la abolición de la ley de divorcio, el restablecimiento de la enseñanza religiosa en las escuelas estatales y la supresión de la reglamentación de la prostitución. Hasta el momento, sólo ha sido atendida esta última petición, habiéndose derogado la ley de profilaxis social. Sin embargo, nada se sabe sobre la derogación de las otras dos disposiciones legales, desde luego las más importantes y significativas.

Frente a las acusaciones de que la Iglesia intenta entrometerse en los asuntos políticos, diversos sacerdotes han respondido en defensa de los derechos de la Iglesia

## LLUVIAS TORRENCIALES

Son las que, en dos días seguidos, vienen cayendo en Avila y su provincia. En Arenas sobre todo, hasta el extremo de recogerse en doce horas setenta y dos litros por metro cuadrado. El río Arenal ha aumentado casi dos metros sobre su nivel normal. En el pueblo de Candeleda se ha desbordado la garganta de agua y ha quedado inundada la carretera de Oropesa. En Barco de Avila es muy violento el vendaval, junto al temporal de lluvia. Se ha

derrumbado un edificio en construcción, sin que desafortunadamente haya que lamentar víctimas. El río Tormes ha experimentado una crecida considerable.

Menos mal que los vendavales no se han dejado aquí sentir como en algunos sitios de España. En Ayamonte (Huelva), la violencia del viento hace mover los bajoros de las campanas de la torre parroquial de Las Angustias, haciéndolos sonar.

## Comienza la campaña aceitera en la provincia de Córdoba

### Las diez y ocho cooperativas, en pleno funcionamiento

CORDOBA.— Se ha iniciado la campaña oleícola en la provincia, encontrándose ya en pleno funcionamiento las 18 cooperativas olivareras-almazareras, algunas de las cuales proceden a ampliar su capacidad de molienda o tienden a abarcar un ciclo más completo. En esta semana han empezado a trabajar con al-

mazaras propias establecidas en edificios de nueva construcción levantados a tal fin por las entidades cooperativas de Villaviciosa, Encinas Reales, Castil del Campo, Carcabuey, Nueva Carteya y Puente Genil.

Se calcula que en su totalidad las cooperativas molarán unos 400 millones de kilos de aceitunas, cuyo rendimiento aproximado es de 15 millones de kilos de aceite para el consumo humano. Esto representa en principio, sólo por el aprovechamiento directo de la aceituna, una riqueza equivalente en lo calculable, a más de 18 millones de pesetas, sin tener en cuenta el orujo ni los productos y subproductos derivados de él. Las cooperativas en la provincia de Córdoba agrupan a más de 2.500 pequeños agricultores. Esta actividad cooperativa en la explotación oleícola, absorbe en Córdoba la producción de tres millones de olivos aproximadamente.—(Cifra).

**JAMOURI** La media que dura dos años, y si quiere una rebeca confeccionada pronto y bien, en...  
**GUTIERREZ**

## Una comisión de representantes y viajantes, ante el delegado nacional de Sindicatos

### Expusieron diversas cuestiones relacionadas con su sindicación y colegiación forzosa

MADRID.—El delegado nacional de Sindicatos, señor Solís, ha recibido a una comisión de la Agrupación Sindical de Representantes y Viajantes, presidida por los secretarios general y técnico, señores Real y Morán, respectivamente. Le fueron expuestas al señor Solís diversas cuestiones relacionadas con la sindicación y colegiación forzosa de los representantes y viajantes españoles, y el delegado nacional, tras departir largamente con los comisionados, prometió a éstos

su mayor atención por los problemas sobre los que fué informado, dando toda clase de garantías sobre la Agrupación y rogándole el aplazamiento del anunciado Congreso de la misma, que estaba fijado para fecha próxima, ya que es inminente la publicación de una disposición conjunta de los Ministerios de Comercio y Secretaría General del Movimiento sobre la citada sindicación y colegiación forzosa de representantes y viajantes.



Se ha celebrado el primer aniversario de doña María Colino Colino con un funeral en San Vicente. Nuestro pésame a su viudo don Ramón de Vega y Santos, hijos Avelino y Asunción e hijo político don Isidro González Soto.

—Se nos olvidó decir días pasados que en la concurridísima novena de la Inmaculada que las Hijas de María han celebrado en Santo Tomás, en la parte musical bajo la dirección de ese notable músico muy modesto él, que se llama Eliseo Martín, cantaron magníficamente las entusiastas señoritas Mercedes Duque, Sofía Martín, Josefa y Dolores Martín, Pilar de Diego, María Muñoz, María Blasco y Ana María Urbano.

—Se rebaja el precio de la carne en la tabla reguladora del Ayuntamiento. Precio de la vaca: De falda con hueso a 1.30 pesetas kilo y sin él a 1.50. Felicitemos al alcalde y concejales por esta disposición que permitirá a las clases bajas comer carne.

—Para el maestro y catedrático del Instituto don Emilio Álvarez Rovina ha sido pedida la mano de la señorita Benita Martín Sánchez.

—Don Lucas Martín, industrial de esta plaza, huyendo del frío de estas tierras y para proseguir otros negocios en la Corte, ha salido para Madrid donde fijará su residencia. Lo sentimos mucho. Es muy buen amigo don Lucas.

Ayuntamiento de Peguerinos (Avila) ANUNCIO

El próximo día 21 del mes en curso y horas que se indican, tendrán lugar en esta Casa Ayuntamiento las siguientes subastas de maderas:

Primera.—A las once horas, 416 pinos con 208,645 m. c. Tipo base, 77 837,30 pesetas, e índice de 97 296,60 pesetas,

Segunda.—A las doce horas, 500 pinos, 320 147 m. c. Tipo base 119 434,36 pesetas, e índice de 146 292,90 pesetas.

Tercera.—A las trece horas, 350 pinos, 125,892 m. c. Tipo base 46 965,40 pesetas, e índice de 58 706,70 pesetas.

Cuarta.—A las catorce horas, 275 pinos, 244 400 m. c. Tipo base 91.176 11. pesetas, e índice de 113.970,10 pesetas.

Todos ellos procedentes del monte 80 del Catálogo de esta provincia, propiedad del Ayuntamiento de Peguerinos.

El anuncio, con todo detalle, aparece en el «Boletín Oficial de la Provincia de Avila», número 141, del día 24 de noviembre de 1955.

El alcalde, Mauricio Benito.



Valle del Tielar

Gratificaciones mensuales para la Campaña contra el analfabetismo

Otros acuerdos del Ayuntamiento

PIEDRALAVES.—Nuestra Corporación se ha reunido en sesión plenaria para tratar de múltiples asuntos que afectan a la vida local y de los cuales consideramos de gran importancia los siguientes:

Mostrando una vez más su celo la enseñanza y sus grandes deseos de terminar con el analfabetismo local, acordó conceder una gratificación de 500 pesetas mensuales al Consejo de Protección Escolar, para cada uno de los maestros que tienen a su cargo las clases de adultos. Igualmente se ha concedido una gratificación de 1000 pesetas, por el tiempo que duren estas clases, al señor párroco de la localidad, que semanalmente dedica varios días a la formación religiosa de estos jóvenes.

Con el fin de que toda la población en edad escolar pueda percibir, en su día, los beneficios que reporta la Mutualidad Bacojar, se acordó en dicha sesión abonar a todos los niños y niñas no pertenecientes a ella, la cantidad de dos pesetas, como imposición inicial y con el fin de solicitar la póliza correspondientes de afiliados a esta institución previsional, que tantos bienes, reporta a la niñez en el orden pedagógico, social y económico.

Se acordó conceder para ambas escuelas graduadas la cantidad de diez mil pesetas, para adquirir material necesario para el presente curso escolar.

Vista la solicitud de los maestros de la localidad y para constituir el Coto Escolar de Previsión, institución aneja a la Mutualidad, ha sido cedido el terreno necesario para su instalación si bien ha sido preciso hacerlo dentro del monte público, por carecer de terrenos adecuados para ello. Este coto que abarcará la modalidad forestal-apícola, ofrecerá, en su día, medios de producción a aquellos asociados que podrán beneficiarse del trabajo en común, haciendo frente a los acontecimientos agrícolas que a todos pueden llegarnos.

Acogiéndose a la nueva legislación sobre construcción de viviendas de renta limitada, este Ayuntamiento ha acordado solicitar la construcción de 26 viviendas en el paraje conocido por «Metalasviñas», sitio de gran belleza a lo largo del camino forestal y dentro de lo que constituye mayor atracción para la colonia veraniega. El fin primordial de estas viviendas es convertir en propietarios a vecinos de humilde posición, al mismo tiempo que se remedia la escasez de alojamientos.

Se ha acogido de un modo totalmente favorable la idea de adquirir un carro para efectuar en las mejores condiciones la recogida de basuras, servicio que será contratado.

El momento es de desorientación. Terminadas las vendimias, los precios arrancaron furiosos, quizá demasiado, y es natural que, como suele ocurrir en Bolsa, se hagan ahora rectificaciones a la baja. En algunas plazas de Cataluña se ha cedido 0,25 céntimos en los precios y la flojedad se deja notar por parte del comercio y los almacenistas. No es de esperar, sin embargo, una crisis como la que tanto preocupó hace un par de años.

JUAN DEL AGRO.

El Ayuntamiento ha adquirido la medalla de la Orden de Cisneros que fué concedida por la jerarquía correspondiente al secretario de este Ayuntamiento, don Marcel Aguirre Martínez.

Por el Consejo de Protección Escolar, ha sido alquilado para residencia de las maestras de la localidad, el hotel «Quinta de San José».

Día de la Madre

Con gran animación, cual corresponde a la festividad, se ha celebrado este día en todos los hogares. Sin embargo, es justo destacar la magnífica exposición de trabajos realizada en la Escuela Sindical de la Madera, trabajos confeccionados por los mismos alumnos, con un doble fin: mostrar su grado de formación en el oficio y hacer un obsequio a sus madres respectivas, en esta fecha conmemorativa. Lo uno y lo otro ha satisfecho plenamente. Su voluntad, su espíritu de trabajo, su constancia, les va imponiendo en el oficio, vencien los múltiples secretos que, como toda actividad, entraña. Así lo ha comprendido el numeroso público visitante que ha felicitado una vez más al profesor de dicho centro y en especial al director del mismo, señor Aguirre Martínez. Para las madres que han recibido el obsequio de sus hijos, la sorpresa ha sido mayor, justo pago a sus deseos y mimos desde que los vieron nacer. La materialidad de hecho junto a la espiritualidad de la fecha conmemorativa de la Inmaculada Concepción, ofrecen como bello simbolismo el cariño hacia la Madre que todo lo da por nosotros.

M. H. G.

MENTIDERO DEPORTIVO

Esta sección saluda afectuosamente y se ofrece incondicional al nuevo presidente del Avila, señor Herrera. Educados que somos...

Claro que lo cortés no quita lo valiente. Y si luego hay que decir verdades...

Las diremos. No lo duden.

Hay gran revuelo jubiloso en los medios deportivos de la capital.

—Victoria del Avila el domingo.

—Declaraciones que protegen al deportista aficionado. Qué más se puede pedir...

El martes hubo junta del Avila Club de Fútbol.

Diremos como en las bodas. Bueno, pero «no sabemos nada».

García Manso no debe desanimarse por lo ocurrido el domingo.

Basta que recuerde aquel chiste en que un picador al que estaban chillando, consiguió clavar una buena vara y el escándalo se convirtió en aplausos.

El se volvió entonces al público con ademán altivo y le dijo.

—Era para daros con el toro en las narices... ¿Estamos...?

Enclinar cumple ya el domingo.

Otra vez libertad de «movimientos».

Pero hay que «reprimirlos», amigo.

Andray debutó el domingo y aunque no tuvo trabajo excesivo se portó bien.

Y no hubo quien marcara. Cero en la casilla de su equipo

en el marcador y... bajo cero, que es más en el campo. ¿Se puede mejorar...?

Los goles del domingo fueron magníficos.

Pero el de Nicue... Y que juegue este chico en la defensa...

El domingo próximo a Palencia a jugar contra el Atlético.

...No lo veo claro, no.

¿Ustedes han visto y oído que bien manda Rubichi en el campo?

—Claro, es el capitán...

Me lo han pedido unos aficionados y yo lo pongo.

Rubichi merece como pocos un homenaje del Avila.

Personalmente me adhiere y estoy seguro que lo mismo hará toda la afición.

Manos a la obra, pues...

La nueva directiva ha empezado a funcionar.

¿Ha empezado a funcionar? Esperemos conocer quienes son, primero.

El Club Ciclista Abulense celebrará, como ya hemos dicho, la carrera del Pavo.

No era solo de «pico», no.

Otros que quieren dar una carrera ciclista son los de Acción Católica.

Sería el día 6 de enero y formaría parte de un programa deportivo por ellos organizado.

Nos parece muy bien...

Mentidero Deportivo no puede estar ausente en la expectación ante el Real Madrid-Partizan.

Buen partido, ¿eh?

Crónica agrícola

La patata no encuentra, en origen, fácil mercado

No es de temer una crisis vinatera

MADRID. (Servicio especial de ARGOS. Prohibida la reproducción)

Nieblas lloronas y fríos intensos, tiempo de crudo cariz invernal, es lo que define el preludio del invierno, en las visperas. La meteorología no ha deparado sorpresa y, hasta ahora, está de acuerdo con el calendario.

Los sembrados como ya hemos dicho en crónicas anteriores, presentan, en general, buen aspecto y los labradores haciendo frente al frío —que no asusta a los que trabajan en el campo— van dando cima a las tareas de saca de la remolacha y de la patata.

Respecto a estos tubérculos, las impresiones son buenas en cuanto al resultado de los cultivos. Las raíces se han dado bien y la cosecha puede considerarse, en general, más que satisfactoria.

Otra cosa muy distinta es lo que se refiere a los mercados. El pasado año fueron muchos los agricultores que dedicaron sus tierras a la remolacha en vista del «hundimiento» mercantil de la patata. Pero hay muchas zonas en que este cultivo es casi exclusivo —como ocurre por ejemplo con la comarca patatera de La Ojeda, en Palencia— y no es fácil abandonarlo.

No deja de ser un hecho anómalo, que ha sido comentado en la Prensa, el que a primeros de Diciembre la patata se pague en estas zonas a 60 céntimos kilo, en origen, en tanto en los mercados madrileños se vendía al público a 1,80 pesetas kilo. ¿Cómo explicar esta exorbitante diferencia entre lo que se paga al cultivador y lo que se hace pagar al público?... ¿Qué misteriosas complicaciones del «mecanismo distributivo» —valga el eufemismo— pueden justificar los precios que rigen en el mercado para un

artículo que es base alimenticia de la gran mayoría de los hogares modestos?

He aquí algo que sería interesante nos explicase la Junta de Almacenistas que, en reciente reunión, se quejó de la campaña, en su opinión injustificada, contra el alza de precios.

En cuanto a la remolacha, parece que la tendencia es la de limitar las áreas de cultivo que en el año próximo se dedicarán con preferencia al trigo. La entrega a las fábricas se está acelerando y la campaña azucarera no excederá de los tres meses.

Algo han reaccionado, en la última semana, los piensos, que atravesaron un período de marasmo. La cebada se ha cotizado, últimamente, a 2 70 y 2 75. Pero la dificultad estriba en el transporte, pues hay escasez de material ferroviario, viéndose obligados a recoger las partidas en los pueblos por medio de camiones. El maíz sigue muy ofrecido, haciéndose el andaluz de secano a 2,20 y a 3 15 el corriente.

Los mercados ganaderos tienen mayor concurrencia que en semanas anteriores. En ello puede influir la proximidad de las fiestas de Navidad, que contribuyen a aumentar el consumo.

En Torreavega, según nuestros informes directos, se ha registrado la baja de precio en el ganado lechero, pero se mantiene estacionario en las clases selectas. El ganado de sacrificio acusa firmeza y se exporta mucho y a buenos precios, a las provincias vascongadas. También hay tendencia alcista en el de cerda.

La alimentación del ganado no constituye, por ahora, ningún problema. Los pajares están abastecidos y todavía hay hierba en los prados de las provincias norteñas.

Respecto al mercado vinatero,

Sección religiosa

Diciembre

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y Nuestra Señora de los Dolores

Esta Archicofradía celebrará sus misas por todos los agonizantes y asociados, todos los viernes de mes (excepto el primero) a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores, de la Catedral.

El último viernes, al terminar la misa, se hará la imposición de insignias a las personas que lo deseen.

Para ser asociado se necesita solamente dar el nombre a persona debidamente autorizada, y rezar diariamente un Padrenuestro.

Adoración Perpetua Eucarística

San Pedro.—Todo el día, terminadas las misas, estará expuesto el Santísimo Sacramento, hasta las nueve de la noche en que se dará la Bendición.

Jornadas de la Virgen de Nazaret a Belén

Iglesia de Padres Paules.—Todas las tardes, en los días 16 al 26 de diciembre, a las siete, se celebrará este ejercicio, bendición y reserva.



La fiesta de Vallehondo

Vallehondo—como muchos sabéis— es un pueblecito situado en la margen derecha del Tormes, anejo de San Lorenzo, y viene a ser, como éste, una especie de arrabal simpático de Barco de Avila.

Celebra Vallehondo su fiesta el día de la Purísima, luminoso día de la Purísima este de 1955, en que, el pueblo —dentro de la modestia de su alcurnia— rindió pleitesía a la Virgen, con fervor de cristianos y de castellanos nobles.

Allí estaban, también, acompañando a los de Vallehondo, gentes de Barco de Avila, de San Lorenzo, de Horcajada, de Encineros, etc. La linda ermita, situada en el borde mismo de la carretera, fué insuficiente para albergar a los fieles, que hubieron de seguir la Santa Misa desde el exterior.

La infatigable maestra nacional doña María Teresa Cruz Marcos, viuda del heroico capitán de nuestra Cruzada don José V. Carrretero, preparó primorosamente a sus niños, los cuales, con banderas blancas y azules, prestaron en el minúsculo templo y en el recorrido procesional por las calles del pueblecito, una emotividad característica de fervor.

Figuró en los actos religiosos un magnífico estandarte, en cuyo centro resaltaba con exquisito gusto artístico la imagen bendita de la Purísima, y cuyo estandarte ha sido expresamente regalado

por la gentil señorita hija de la localidad y accidentalmente residente en Madrid, Andrea B'áñez de la Flor, familiar de nuestro buen amigo don Santiago.

Ofició el Santo Sacrificio de la Misa, el incansable párroco del Losar del Barco, don Leopoldo Martín Sáez, hoy, gracias a Dios, bien motorizado para el mejor desempeño de su sagrado ministerio, quien, también, pronunció una sentidísima plática. El cristian de la parroquia de Barco de Avila, don Argimiro Mesa, intervino, igualmente, en los religiosos actos.

Durante la procesión, portaron la venerada imagen jóvenes de ambos sexos de la localidad, entonándose en el trayecto cánticos litúrgicos. Nota curiosa del acto procesional fué la agilidad y detalle de los mozos que llevaban la imagen al retonarla a la ermita, pues sin duda, como homenaje, la hicieron a medida que avanzaban, con un solo brazo, desta (Continúa en 4.ª página

Cinco mil pesetas para usted

si el número 19755 obtuviese el primer premio del sorteo de la Lotería Nacional del día 22 de diciembre de 1955.

El depositario,

J. Luis de Castro Vázquez de Prada. (Apartado de Correos 661.—Madrid).

Cada lector de este periódico sólo podrá presentar una participación, debiendo de acreditar, para poder cobrar el premio, ser suscriptor de la revista DOLAR, cliente de la Gestoría Administrativa AGENCIA CASTILLA o amigo del de postario.

# La labor de España en la Zona del Protectorado de Marruecos

## Estadísticas interesantes

**Superficies cultivadas.**—El total de superficie cultivada en Marruecos en el año 1953 es superior al promedio de 1941-1945 y ampliamente superior al de 1936-1940. En 1953 las hectáreas cultivadas en la Zona eran 373.482 mientras que en los promedios anteriores eran de 253.984 y 153.915. Entre los cultivos que han experimentado mayor avance en superficie de producción está el trigo, la cebada, el maíz, el mijo, el lino, el arroz, las habas, los guisantes, los garbanzos, los yeros y las lentejas.

Respecto a la producción obtenida, la conseguida en el año 1953 es bastante superior a la de todos los años precedentes y a la de los promedios correspondientes a quinquenios anteriores. El total de quintales métricos obtenidos en 1953 es de 3.291.508, mientras que en 1952 fué de 2.577.990. Tomando como base el año 1936 el índice de producción de 1953 se eleva a 412 millones, mientras que el de 1951 y el de 1952 fueron de 359,9 y 322,7, respectivamente.

En 1953 se produjeron 668.505 quintales métricos de trigo; 2.042.442, de cebada; 141.477 de sorgo; 24.665 de centeno; 59.698 de maíz; 8.786 de mijo; 3.337 de avena; 6.340 de lino; 4.860 de arroz; 22.180 de trigo de escanda; 119.224 de habas; 25.092 de guisantes; 82.314 de garbanzos; 66.526 de yeros; 8.920 de lentejas; 2.914 de alubias; 1.507 de cacahuet; 2.579 de kif, y 142 de tabaco.

**Huerta.**—La superficie sembrada en huerta ha experimentado un notable aumento con respecto al año 1952. De 3.221 hectáreas sembradas en 1952 se ha pasado a 7.012 en 1953; mientras que la producción total de patatas, tomates, pimientos, melones y sandías ha pasado de 105.466 quintales métricos en 1952 a 201.765 en 1953. Esta última cifra de producción se descompone así: patatas 125.965; tomates, 32.676; pimientos, 11.250; melones, 13.122; y sandías 18.752. El avance más considerable está en las patatas que han aumentado 66.499 quintales métricos en un año.

**Plantas industriales.**—Las plantas industriales, al igual que los productos de huerta, presentan también un notable avance como consecuencia de la mejora de las enseñanzas agrícolas y de la puesta en marcha de nuevos y modernos métodos de cultivo. La superficie de algodón se eleva en 1953 a 3.476 hectáreas, con 262 de aumento y con una producción de 20.895 quintales métricos, con un rendimiento de 6.0 por hectárea, mientras que en el año 1952 el rendimiento fué únicamente de 5.6. El lino también presenta aumento, tanto en la superficie como en la producción

conseguida y en el rendimiento por hectárea; en 1952 las cifras eran 620 hectáreas, 5.880 quintales métricos y 9,0, y en 1953 son 875, 6.340 y 7,2. En el esparto la superficie es la misma, 25.000; en cambio la producción ha disminuido, por ser 118.960 en 1952 y 83.750 en 1953. En el palmito la superficie aumenta, de 42.289 se pasa a 51.270, en cambio la producción disminuye algo, pues de 167.440 se pasa a 138.440. El cacahuet aumenta su rendimiento y mientras que en el año 1952 se obtuvieron 680 en 80, en 1953 se obtienen 1.507 en 87, lo que representa un rendimiento de 17,3 en 1953, mientras antes era 8,5.

**Frutales.**—El cultivo de frutas ha aumentado extraordinariamente en la Zona. Mientras que el promedio de 1941-1945 era de 6.723.700 pies de árboles y arbustos frutales plantados en la Zona, el promedio de 1946-1950 se eleva a 7.361.000 pies y en 1951 esta cifra es de 8.119.000; el año 1953 da una cifra de 8.584.200 con lo que el aumento es grande. En 1953 ocupa el primer lugar las viñas con 5.733.000; siguen las higueras con 1.777.500; a continuación los olivos con 439.405; luego los almendros con 155.800; después los granados con 110.600; el naranjo con 76.300; el ciruelo con 77.000; los acebuches con 65.700; los algarrobos con 19.200; los manzanos con 28.400; los melocotones con 11.200, y los membrillos con 8.900. En cuanto a superficie plantada, el territorio de Gomara ocupa el primer lugar con 3.316.500 hectáreas, seguido del Rif con 2.667.100. Por lo que se refiere a cultivos arbóreos y arbustivos en plantaciones regulares el aumento es casi el doble, toda vez que de 2.460 hectáreas plantadas de almendros, vides, olivos y naranjos en 1952 se ha pasado a 4.252 en 1953. Los olivos son los que han experimentado mayor aumento puesto que de 1.545 en 1952 han pasado a 2.944 en 1953.

### ANTENA DE MADRID

(Crónica del director de Argos, J. Luis de Castro Vázquez de Prada, para EL DIARIO DE AVILA.

Ya se respira en Madrid una atmósfera prenavideña. Los grandes almacenes han decorado sus fachadas y han adornado sus escaparates con estampas y motivos de los sagrados misterios de la Natividad del Señor. Destacan la decoración de Galerías Preciados con la Sagrada Familia y dos ángeles, en alto-relieve, de proporciones colosales, pues abarca toda la fachada de la plaza del Callao, con una altura de unos veinticinco metros; la de El Corte Inglés, a base de imitación de vidrieras catedralicias, que cubren también las extensas fachadas del edificio, y el monumental Nacimiento de Almacenes Simeón. Las espléndidas iluminaciones, las guirnaldas rutilantes y los villancicos en los altavoces nos hacen vivir anticipadamente la alegría y el esplendor de la Navidad.

Apreciamos este año, en este alarde publicitario del comercio madrileño, cierto abandono de los motivos extranjeros—la figura de Papá Noel, el árbol de los regalos—y una vuelta decidida a lo tradicionalmente español, que es lo religioso, los pasajes de la Anunciación, el Nacimiento y la Adoración. Numerosas entidades, como la Asociación de Belenistas, la Hermandad de Cruzados de la Fe, la Asociación Católica de Padres de Familia y el Ayuntamiento, organizan concursos de villancicos y de Belenes y montan magníficos Nacimientos, labor que secundan instituciones benéficas como el asilo de San Rafael y el de Beata María Ana de Jesús, famosos ya en las Navidades madrileñas.

Consideración especial merecen las exposiciones de felicitaciones. Entre otras, figuran la del Hogar de la Sección Femenina del S. E. U. y la ya tradicional de Galerías Preciados, con la colaboración de la Asociación de Dibujantes Españoles. Se exhiben en esta última unos 600 «christmas» o tarjetas de felicitación, debidos a firmas consagradas o principiantes, que en conjunto alcanzan un alto nivel artístico y constituyen una demostración de arte de las más estimables que se celebran en Madrid. En el acto

# «Christmas», villancicos y Nacimientos

## KALEIDOSCOPIO

Solución al crucigrama

Horizontales.—1 poroso; 2 evitan, ca; 3 díaR, urai; 4 irnos, ese; 5 tío, necha; 6 o así, otoD; 7 R. T. colono; 8 onadoR.

Verticales.—1 editor; 2 Viriato; 3 pianoe; 4 otro, ica; 5 ra, SN, oD; 6 onu; 7 rector; 8 ocasión; 9 aleado.

Está bien pero está mal

Está bien escribir un libro de tres mil páginas.

Pero está mal preguntarles a los amigos si lo han leído.

Está bien casarse con una mujer de cabellos de oro.

Pero está mal darse cuenta más tarde que están teñidos.

Al paso.

Para tomar la sopa de cabellos de angel, en vez de cuchara peine.

Aquel loco cuando comía pierma, en vez de serylleta usaba una media.

Aquel condenado en la horca vió la sogá y sintió un nudo en la garganta.

Granizada

Casi nos morimos de susto. Alfredo que no sabe nadar, se cayó en la parte más honda de la piscina.

¿Quién lo salvó?

—Nadie; pero como el niño es muy inteligente se tomó el agua de la piscina.

Tres chistes de artistas españoles

Nati Mistral, Carlota Bilbao y Raul Cancio, nos han contado unos chistes para que estemos siempre de buen humor.

Este es el de Nati Mistral:

Entre las ramas de un árbol sorprende el guarda a un joven.

—¿Puedo saber qué hace usted ahí?

—Ya lo ve—dice el joven—. Comiendo higos.

—¿Pero si está usted subido en un manzano!

—¿Y qué? Los higos los traigo en un papel.

Este es el de Carlota Bilbao:

Un niño explica a su padre que que le ha examinado un catedrático muy religioso.

—Lo noté—dice el pequeño—, porque a cada contestación que yo daba, él juntaba las manos y decía: «¡Ay Dios mío, Dios mío!»

Este es de Raul Cancio:

—¿De qué murió su padre.

—De médico.

# España ingresa en la O. N. U.

Viene de 1.ª página)

La votación de ingreso conjunto

La votación para los dieciséis, en conjunto, fué de ocho votos a favor, ninguno en contra y tres abstenciones, habiéndose abstenido Bélgica, Estados Unidos y China.

La resolución soviética presentada ayer era, en efecto, como les expliqué a ustedes en la pri-

mera parte de mi crónica, proponiendo la exclusión del Japón y Mongolia Exterior del famoso paquete de los dieciocho y dejándolo reducido a los dieciséis que han sido admitidos.

Estados Unidos intenta salvar al Japón de la exclusión

Después de presentada al Consejo de Seguridad la resolución soviética, el delegado de Estados Unidos, Lodge, propuso, como enmienda a esa resolución, que se incluyera en la lista de los dieciséis el nombre del Japón.

La U. R. S. S. veta al Japón

El intento de Estados Unidos por hacer que se reptiera la función de suir, tuvo que ser liquidado por la U. R. S. S. mediante uso del veto contra la inclusión del Japón en la lista; explicando el delegado soviético que la U. R. S. S. no está contra el Japón, pero que no podía admitir a ese país en la lista mientras no se admitiera a Mongolia Exterior, y que sugería que el ingreso de ambos quedara pendiente para la sesión del año que viene. Así se decidió, y en seguida se pasó a la votación de dieciséis países de nueva lista rusa que quedaron fácil y rápidamente aprobados.

La cuestión pasará ahora a la Asamblea General

La resolución del Consejo de Seguridad tiene que pasar todavía a la Asamblea General, donde cada país habrá de ser ratificado por un mínimo de dos tercios. Este acto se considera apenas como una simple formalidad, ya que la Asamblea General había manifestado ya su aprobación de estos dieciséis países por una mayoría aplastante de 52 votos.

Por lo que se refiere a España, sabemos que contamos en la Asamblea General con, prácticamente, unanimidad absoluta, ex-

### Cantero-Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

### Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

cluyendo quizá a Bélgica, que nor orden sin duda de su partido socialista tiene que dar la única pequeña nota discordante. España será el único país que ha ingresado en la O. N. U. sin haber presentado su solicitud más que desde hace tres meses, sin que haya sido vetado propiamente jamás si se tiene en cuenta que la sesión de hoy constituye la cancelación de la de ayer; sobre todo cuando el delegado ruso Sobolev, al comenzar su discurso esta tarde, ha empezado diciendo que «la Delegación de la U. R. S. S. retira los votos depositados ayer contra varios países.

La sesión del Consejo todavía no ha terminado, pero la decisión sobre los dieciséis países es final. En este momento se discute todavía sobre el Japón, que habiendo sido excluido, aún tendría oportunidades de ser admitido ya «para el año que viene» a propuesta norteamericana.

He aquí el

BENEDICTINE  
UN REGALO DE BUEN GUSTO

**GRAN CONCURSO DE LA MEJOR HOJA de AFEITAR**

**KRON-VEST**  
CON LA MEJOR TECNICA ALEMANA

Muy fácilmente puede ser ganador de estos dos grandes premios, acertando o simplemente siendo el más aproximado a la hora que marca el reloj, precintado y desprecintado cada mes por el notario del Ilustre Colegio de Barcelona señor D. Diego Pombo Somaza.

BASES:  
Para participar, envíe a Kron-Vest, S. A. el boleto que recibirá con cada cajita de 10 hojas de cualquiera de las clases Gran Mogol, Jaguar, Embajador o Canciller.  
Cada mes se adjudican los premios. Los resultados se anuncian mensualmente en Prensa y Radio. Pida folleto explicativo a su proveedor.

1.º Premio.—Reloj automático marca WALTER ROVER & C. oro macizo de 18 K. de 11.500 Ptas.

2.º Premio.—Un Ciclomotor MOBILETTE de lujo de 7.500 Ptas.

**4 CREACIONES**

Gran Mogol Jaguar    Embajador Canciller    Acanalada y 3 agujeros

**EL CAMION PEGASO DIESEL Z-207**  
5 TONELADAS

Se exhibirá el día 16 del corriente en el domicilio de nuestro concesionario:

**La Serrana, S. L.**  
Avenida de Portugal, 17, dpdo. AVILA

**FINANZAUTO, S. A.**

Como en pleno día  
CON LAMPARAS  
**"METAL"**

Resultado del Concurso del 25 de noviembre: El reloj parado marcaba las 5-46-18. Primer premio: boleto que marcaba las 5-46-25, de don Miguel ESCUBAIRO, de SABADELL (Barcelona), calle Covadonga, 11. Segundo premio: boleto que marcaba las 5-45-25, de don Domingo BRAVO, de TERUEL, Revolución, 2. Los dependientes que despacharon los boletos ganadores serán obsequiados con 500 pesetas cada uno.

## Foro abulense

Súplica y ofrecimiento

Reiteradas veces se ha llamado la atención de la Excm. Corporación municipal sobre los conflictos y dificultades que se presentan a los vecinos con motivo de la falta de una debida rotulación de calles y numeración de fincas urbanas en nuestra ciudad. Parece ser que, después de muchos meses de estudio, el Municipio ha tomado algún acuerdo respecto al particular; pero lo cierto es que seguimos —y no sabemos hasta cuándo— con los nombres repetidos de bastantes calles y muchas de éstas sin designación alguna y con casas sin numerar o con una numeración caprichosa.

Precisamente ahora, con motivo de la inauguración de las doscientas diez y seis viviendas del Grupo de «San Juan de la Cruz», el barullo que se ha armado, es mayúsculo, pues no hay manera alguna de dar, sin perder medio día, con cualquier vecino de los que habitan esa barriada. De ello pueden dar fe los carteos, cobradores, médicos, practicantes, etc.

¿No habría modo de acelerar la solución de este problema que tantas molestias origina al vecindario?

Queremos ofrecer una colaboración leal y eficaz a nuestro Ayuntamiento y al vecindario abulense. Si por la Sección de Obras, o la que corresponda, se nos facilita el plano de las nuevas construcciones de las Zonas de ensanche, con los nombres de las calles nuevas al detalle, dibujado en tinta, nosotros le publicaremos gustosos a un tamaño legible, gratuitamente, de manera que llegue a todos los que le precisen. Y si se juzga conveniente haríamos también la publicación del plano reformado de la Ciudad, con fines turísticos mirando a la prima vera próxima.

También se nos ruega insistamos cerca de la Diputación y Ayuntamiento para que ambas Corporaciones tomen de una vez la determinación adecuada en lo que se refiere al lastimoso estado en que se halla el trozo de calle que da frente al Hospital Provincial, convertido actualmente en una auténtica laguna —más tarde será un peligroso ventisquero— la cual tiene que ser atravesada por los enfermos y familiares, y personal de servicio, que diariamente acuden a aquel visitado Centro.

Estamos seguros de que si nuestras autoridades municipales y provinciales pasaran ahora por aquel lugar y vieran las circunstancias deplorables en que se encuentra, no lo tolerarían.

SE VENDE pajar negro. Razón: Pablo López Rodríguez. Fontiveros (Avila).

## DR. HÉRAS

MEDICINA INTERNA  
Rayos X  
Consulta de 1 a 3  
Generalísimo Franco, 5. — Avila

## Campaña de Navidad y Reyes, 1955

“En la época del año que se avecina, en que conmemoramos la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo y la Adoración de los Reyes, es necesario que proporcionemos a todos nuestros vecinos, una parte, al menos, de esa alegría que podemos disfrutar, no por nuestros méritos, sino por la misericordia de Dios”

Del llamamiento conjunto a los abulenses, del Prelado y del Gobernador Civil y jefe provincial del Movimiento)

## Donativos para la Campaña de Navidad y Reyes

Relación número 17

Suma anterior. 69.835,98 ptas.  
Doña Guadalupe Avila Contreras, viuda de don Pedro Arévalo, 50 pesetas; señor delegado y funcionarios de la Delegación de Hacienda, 1.656; Escuela del Magisterio Santa Teresa de Jesús, 200; señora directora, profesoras y personal subalterno de la Escuela del Magisterio Santa Teresa de Jesús, 528; alumnas del primer curso del la Escuela del Magisterio Santa Teresa de Jesús, 98,50; alumnas de segundo curso ídem, ídem, 69,50; alumnas de tercer curso ídem, ídem, 104.  
Suma y sigue, 72.541,98 ptas.

## Ecos de sociedad

Viajeros

Ha salido rumbo a la República Argentina donde tiene su residencia la distinguida señora doña Adela Martín, hija del reputado médico don Tomás.

Necrológicas

Desde Valladolid donde ha fallecido a los 83 años de edad, han sido trasladados los restos mortales de don Nicolás Martín Pérez al cementerio católico de Hércules Brabos (Avila). La muerte de dicho señor ha causado gran sentimiento entre sus amistades numerosas que mucho le apreciaban por su excelente hombría de bien. Descanse en paz. Reciban nuestro pésame sus familiares, singularmente sus hijos don Daniel, don Fernando (Capellán militar), doña Isabel y don Celedonio (Licenciado en Filosofía y Letras).

—En Valencia, donde residía ha fallecido doña Mercedes Díaz, viuda de Amador, madre del coronel director de la Academia de Intendencia, don Juan Amador Díaz, a quien enviemos nuestro pésame.

## Sociedad de Pastos de Navalperal de Pinares

Por la presente se convoca a Junta General Ordinaria para el día 29 en primera convocatoria y segunda para el día 30, a las doce horas en el salón Iskiris.

Navalperal de Pinares, 14 diciembre de 1955.—El vicepresidente, Antonio Bartolomé Miguel.—El secretario, Juan José Martín Tejerizo.

(Viene de 2.ª página)

cando la efigie en sus andas sostenida por los cuatro brazos de los equilibrados jóvenes.

Concluidas las ceremonias religiosas, que fueron presididas por las autoridades, cuatro dulzaineros de Palacios de Bovedas, acompañaron al señor alcalde, don Segundo González Muñoz, mutilado de la gloriosa División Azul, seguido por otras personalidades y todos los mozos del pueblecito, a su domicilio, donde, según inveterada costumbre, obsequió muy generosamente. RESFLO.

## Ayer visitó al ministro de Información y Turismo, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Avila

En la mañana de ayer, el ministro de Información y Turismo, don Gabriel Arias Salgado recibió al gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Avila, don Fernando Herrero Tejedor.

En la entrevista trataron asuntos de gran importancia relacionados con el departamento y encaminados a conseguir mejoras para Avila y su provincia.

## CAFETERIA COPACABANA

EL SALON MAS DISTINGUIDO DE AVILA

Exquisitas meriendas Los mejores aperitivos

## Nuevo gobernador militar de la Plaza

Hoy ha tomado posesión del cargo el coronel señor Fernández de Córdova, en presencia del general subinspector, señor Vallejo Nájera

Esta mañana en el Gobierno Militar ha tomado posesión de su cargo de gobernador militar de la Plaza y jefe de la Zona de Reclutamiento, el coronel de Infantería, excelentísimo señor don Carlos Fernández de Córdova y Vicent.

Le entregó el mando el hasta ahora gobernador, teniente coronel, señor Navas, estando presente el excelentísimo señor general subinspector del Ejército, señor Vallejo Nájera y el comandante secretario del Gobierno, señor de la Cerda y Manglano.

## Brazaletes a las nuevas Damas Auxiliares Voluntarias de la Cruz Roja

El domingo se celebró el acto de imposición de brazaletes a las Damas Auxiliares Voluntarias de la Cruz Roja, del cual dimos oportuna información.

Quiénes recibieron los brazaletes fueron las distinguidas señoras doña Manuela Cerdeña, doña Aurora Pérez, doña Pilar Hernández, doña Dora Ramos, doña Dolores Giles, doña María Gómez, doña Carmen Ledesma, doña Josefita Esplugues, doña Amparo Ruiz, doña Isabel Sastre y doña Mercedes Argüelles.

Señoritas Pilar Suárez, María del Carmen Leirado, Carmen Santacana, Irene Ayúcar, María Cruz Rodríguez, Sonsoles Araoz, María Teresa San Román y Concha Robledo.

## O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 14 de diciembre) Premiado con 125 pesetas, el número 881. Y con 12,50 pesetas los terminados en 81

SE VENDE casa de excelentes condiciones, en Martínez (Avila). Razón: D. Maximino Hernández, Basteras, número 23. Madrid.

## Anuario de las Artes Gráficas

Próxima a cerrarse la admisión de inscripciones en el Anuario de las Artes Gráficas Españolas que tiene en preparación ARGOS-DOLAR se advierte a los señores industriales del ramo que aún no lo hayan hecho, que deben enviar urgentemente sus señas, así como los anuncios o inscripciones destacadas que les interese y pedir la reserva de ejemplares. Diríjase a ARGOS DOLAR, Apartado de Correos 661. Madrid

## Clausura de la semana de exaltación de la Navidad

Se ha celebrado con pleno éxito en el Instituto Nacional de Enseñanza Media

La semana, que como exaltación de la Navidad, y organizada por el Instituto Nacional de Enseñanza Media ha venido celebrándose en el salón de actos del Centro, fué clausurada en la tarde de ayer.

La última conferencia fué pronunciada por el ilustrísimo señor director doctor Muñoz Pérez, que disertó acerca de la Navidad en el Arte.

Comenzó refiriéndose al problema que sobre el arte religioso se ha planteado, y que ha dado lugar a numerosas polémicas.

Expuso las dos tendencias: Una negadora de la representación iconográfica, que cristaliza en el siglo IV, tendencia que de haberse seguido hubiera imposibilitado el desarrollo del arte cristiano, y la otra favorable, defendida por Leoncio obispo de Chipre y San Gregorio Magno y consolidada en Trento.

Continuó después estudiando la evolución temática e iconográfica de las representaciones prácticas sobre la Navidad. Las primeras en el siglo IV, no demasado tarde, si se considera que la Navidad fué comenzada a conmemorar algunos siglos después.

Define la posición de los artistas que se han ocupado de temas navideños, recurriendo a datos legendarios o poéticos dada la parquedad de los Evangelios en este punto.

Explicó la evolución de los elementos que constituyen el Belén.

El portal en toda la Edad Media generalmente un establo; más adelante una cueva y a partir del XVI el Portal suele ser un castillo en ruinas. El pesebre es a veces un sillar de piedra, caso que se da en Castilla en cuadros de Berruguete o en el de Borgoña de la Catedral de Avila. La Virgen es representada acompañada de una matrona, o rindiendo adoración al Niño Dios. San José suele llevar una vela o un farol, orando muchas veces.

Desde el XVI las normas plásticas iconográficas se fijan y es ya en nuestro siglo cuando pueden apuntarse algunos indicios de renovación temática.

Termina refiriéndose a la tradición que dió lugar a cuadros en los que el Niño Jesús parece estar hablando. Si en realidad no fue así, el mensaje lleno de amor y de paz que aún sin hablar lanzó el Niño no pudo ser más sublime.

El señor Muñoz Pérez fué muy aplaudido y su brillante conferencia constituyó un éxito tan rotundo como los anteriores.

Clausura de la Exposición de canastillas

La Exposición de canastillas que las alumnas del Instituto han confeccionado bajo la dirección de su profesora señorita Victoria Martín, será clausurada al finalizar la velada que los alumnos del curso preuniversitario han organizado para los Colegios femeninos de la capital.

## BAR-RESTAURANTE

## La Taurina

Hoy, como siempre, donde mejor se come

## Especulaciones sobre el regreso de Otto John a Alemania Occidental

BERLIN. El ministro del Interior, Gerhard Schroeder, ha informado al Gobierno, en una sesión secreta, de «cómo y por qué» el ex jefe de Seguridad, doctor Otto John ha regresado a Occidente.

Fuentes informadas dicen que Schroeder informó al Gabinete de que John había estado planeando su regreso al mundo libre desde hace ya bastante tiempo. Se cree que el verdadero motivo de su conducta no será conocido hasta que termine el interrogatorio de John, que se está celebrando en la sede de la Policía alemana de Seguridad, una villa celosamente guardada en el barrio de Joachimstrasse, en Bonn, no lejos de las oficinas del canceller Adenauer.

Mientras tanto, se multiplican las especulaciones sobre las causas que hayan podido motivar el regreso de John. Entre las diversas teorías se pueden señalar las siguientes: que John es un doble agente, que trabajó para los soviéticos, después para los comunistas, y, por último, se ha arrepentido; que sigue siendo leal a Occidente y «lo de su deserción» fué un engaño; que John fué a Alemania oriental para «tantear» la posibilidad de unificar Alemania bajo un príncipe Hohenzollern y un Gobierno socialista; que se desilusionó por el renacimiento del «nazismo» en Alemania, pero que sufrió mucha más desilusión con la experiencia comunista etc., etc.—EFE.

## Farmacias de guardia

Lapuente, Plaza Santa Teresa. Aparcio, Avda. José Antonio.

## GABINETE ELECTRO-RADIOLOGICO Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos ultravioleta e infrarrojos

de quedar desierta esta subasta, se celebrará otra a la media hora siguiente de la primera bajo el tipo de tasación que se determine en aquel momento.

Avila, diciembre de 1955.—El alcalde, Arturo González.

## Norteamérica distribuirá por el mundo sus sobrantes de cereales

WASHINGTON.—El secretario de Agricultura, Ezra T. Benson, ha anunciado ayer que se pondrán inmediatamente a disposición de las organizaciones benéficas, para su distribución a los países ultramarinos, sobrantes de la producción americana de trigo y otros cereales.—EFE.



Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

Indicaciones: Dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y síndroma de estómago tónico, vómito o los de gestación y abre el apetito.

ESTOMACO e INTESTINOS